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Desmiente ASEH 
a Sergio Baños: 
no ha solventado 
la observación 
por ‘aviadores’
 
● Ni siquiera ha sido 
notificado, aclaró el auditor 
superior, Jorge Valverde 
 
● El alcalde de Pachuca 
aseguró que enviaron las 
documentales para comprobar 
el pago de 5 mdp 

● No se encontraron evidencias 
de las actividades realizadas por 
el personal eventual 

SOCORRO ÁVILA /  P4

Claudia anuncia
perfiles de otros
4 políticos que
la acompañarán
 
●  Rosa Icela Rodríguez será la 
secretaria de Gobernación; 
Mario Delgado de la SEP 
 
● La Secretaría de Bienestar 
quedará bajo las manos de 
Ariadna Montiel

●  Omar García Harfuch será 
titular de la Secretaría de 
Seguridad y Protección 
Ciudadana 

REDACCIÓN  /  P2

Inicia La Reforma
entrega-recepción
exprés de colonias

Vecinos de San Luis II acusan amenazas por predio donado

 ●  El municipio hizo 
un listado de 11 
fraccionamientos a 
recepcionar 

● Shadia Martínez 
pretende edificar el 
Instituto Nacional de 
Oftalmología 

 ● Sigue pendiente 
la escrituración de  
10 mil m2 de terreno 
donado 

 ● El Instituto fue 
avalado sin el 
consentimiento  
de los vecinos

ADELA GARMEZ /  P5

Veremos si Alito no sale con su ‘domingo siete’ y maniobra para mantenerse en la 
dirigencia de un partido que camina hacia su extinción”. CARLOS CAMACHO /  P4
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s Foto Especial

Vecinos de la Aquiles inician reconstrucción de sus departamentos
sDespués de la explosión registrada hace más de 2 años en uno de 
los departamentos de la colonia Aquiles Serdán, provocando severos 
daños a la estructura del edificio T y obligando a los habitantes a 
evacuar por miedo a un posible derrumbe, algunos de los dueños han 

iniciado trabajos de remodelación al interior de sus viviendas; así se 
logró percibir en un recorrido realizado por La Jornada Hidalgo. Se 
desconoce si el inmueble ya fue evaluado por autoridades de Protección 
Civil para descartar riesgos ante estas labores. Foto Benjamín H.V.



ADELA GARMEZ 

“Nuestra voz son nuestras resolucio-
nes, nuestras sentencias; no somos 
casta dorada, somos ciudadanos. No 
somos los ministerios públicos, no so-
mos autoridades fiscales que impo-
nen multas o condonan impuestos, 
no somos el primer contacto con la 
sociedad. Somos los encargados de 
velar por el respeto de los derechos 
humanos de todas las personas.

“Va más allá de cualquier creen-
cia política, ideológica, religiosa, de 
nuestro origen étnico, identidad de 
género y de nuestro Estado”, expresó 
Silvia Elizabeth Vargas, representa-
ción de jueces y magistrados del Po-
der Judicial de la Federación (PJF).

Durante el desarrollo de la asamblea 
informativa sobre la reforma al Poder 
Judicial, organizada por Morena, la 
jueza reprochó los comentarios de la 
senadora electa Simey Olvera Bau-
tista, quien aseguró que los jueces, 
magistrados y ministros viven en la 
opulencia y no quieren renunciar “a sus 
privilegios”, por eso se oponen a dicha 
reforma; además de ser corruptos y 
solo brindar justicia a “unos cuantos”.

“Los jueces no somos improvisa-
dos, somos producto de arduos con-
cursos de oposición. Sabemos de las 
deficiencias del Poder Judicial, pero 
eso no se va a acabar con la limpieza 
de magistrados. No somos millona-
rios, el servicio público no engorda 
nuestros bolsillos, hemos trabajado 
por muchos años para lograr lo que 

la sociedad necesita”.
Asimismo, reiteró que la herra-

mienta fundamental con la que 
trabajan son las leyes y los tratados 
internacionales, con los cuales brin-
dan justicia social, conceden suspen-
siones para que se otorgue atención 
médica gratuita e inmediata a las 
personas, tal fue el caso cuando orde-
naron que se vacunara a los menores 
de edad contra Covid-19.

Por su parte, Javier Vargas Brito, 
representante de los trabajadores 
del Poder Judicial de la Federación, 
también recriminó los comentarios 
de la morenista, pues aseguró que los 
lastiman e incluso llega a ofender a la 
institución.

Refirió que el emitir expresiones 
de denostación es porque “no se tie-

ne conocimiento de que nosotros, co-
mo trabajadores, tenemos jornadas 
de trabajo extensas, tenemos altas 
responsabilidades, como tomar una 
decisión en pro de la justicia.

Pidió a los legisladores crear polí-
ticas públicas que ayuden a mejorar 
el sistema judicial, no a dañarlo. Que 
lleguen personas que estén dentro 
del Poder Judicial y no externos.

Por último, el representante de 
los trabajadores sindicalizados 
detalló que la reforma al Poder 
Judicial debe ser gradual y no ra-
dical, como se pretende hacer ac-
tualmente, pues “ninguna reforma 
debe de atentar sobre el trabajo y 
empleos, ni tampoco vulnerar los 
ingresos y prestaciones previa-
mente adquiridos”.

REDACCIÓN 

La presidenta electa de México, 
Claudia Sheinbaum, dio a conocer 
ayer jueves los perfiles de otros 
cuatro políticos y funcionarios 
reconocidos que la acompañarán 
a partir del 1 de octubre en el go-
bierno federal.

Desde las instalaciones del Mu-
seo Interactivo de Economía (MI-
DE), la también exjefa de Gobierno 
de la Ciudad de México reveló que 
Mario Delgado Carrillo, Omar Gar-
cía Harfuch, Rosa Icela Rodríguez y 
Ariadna Montiel Reyes serán parte 
de su equipo más cercano.

“Son mujeres y hombres hones-

tos, profesionales, que son parte 
de la Cuarta Transformación y que 
hemos trabajado con ellos muy 
bien. Me da muchísimo gusto 
presentarlos”, declaró.

El primer perfil anunciado 
por Sheinbaum fue el de Ro-
sa Icela Rodríguez Velázquez, 
quien se convertirá en la próxi-
ma titular de la Secretaría de 
Gobernación (Segob).

La Secretaría de Educación Pú-
blica (SEP), dependencia encarga-
da de garantizar el derecho de la 
población en México a una educa-
ción equitativa, inclusiva, intercul-
tural e integral, se quedará a cargo 
de Mario Delgado, aún dirigente 
nacional del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena).

La Secretaría de Bienestar, des-
pacho del Poder Ejecutivo, con fun-
ciones de ministerio de Desarrollo 

Social, quedará bajo las manos de 
Ariadna Montiel, quien actualmen-
te lo dirige.

Por último, Sheinbaum Pardo re-
veló que su exsecretario de Segu-
ridad Ciudadana (SSC) durante su 
gobierno en la Ciudad de México, 
Omar García Harfuch, se sumará 
a su equipo como el próximo titu-
lar de la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana (SSPC), 
cargo que actualmente ocupa Ro-
sa Icela Rodríguez.

Luego de los nombramientos, 
Rosa Icela tomó la palabra para 
agradecer la confianza para ser 
parte del nuevo Gabinete; dijo que 
se coordinará con el resto del equi-
po, bajo la directriz de Sheinbaum, 
para llevar a cabo los compromisos 
de esta nueva administración.

Ariadna Montiel señaló que hay 
un gran reto para seguir atendien-

do la pobreza en el país y destacó 
que los programas de Bienestar 
tendrán una larga vida, pues toda-
vía hay que fortalecerlos. Recordó 
que ahora se suma el programa 
propuesto por Sheinbaum, con 
el cual se darán apoyos sociales a 
mujeres de 65 años como parte de 
la política de cuidados.

En su participación, Delgado 
dijo que este gobierno será alia-
do de los maestros y maestras del 
país, que habrá un diálogo cerca-
no para resolver temas pendien-
tes con el magisterio.

Por último, Harfuch destacó que 
trabajará en coordinación con el 
Ejército y la Marina, además de 
que se trabajará para fortale-
cer la Guardia Nacional bajo un 
mando militar, en lugar de uno 
civil como se había comprome-
tido anteriormente.
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‘Los jueces somos producto  
de concursos de oposición’

De Interés          
    General

Delgado, Harfuch, Rodríguez y Montiel, al equipo de Claudia 

Representantes del Poder Judicial reprocharon 
comentarios de la senadora electa Simey Olvera 
referentes a los “privilegios” de los juristas 

PIDEN CREAR POLÍTICAS PÚBLICAS QUE AYUDEN A MEJORAR EL SISTEMA JUDICIAL

s  Se llevó a cabo ayer la 
asamblea informativa sobre 
la reforma al Poder Judicial, 
organizada por Morena.  
Foto Guillermo Bello
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Los delincuentes llaman y prometen la
ENTREGA DE UN PAQUETE. 

Informan que te harán llegar un paquete o documentación como: 
escrituras, licencia de funcionamiento, etc.

Se hacen pasar por empresas, instituciones públicas o privadas 
para ganar tu confianza y les deposites dinero, luego “desaparecen”.

¡Es totalmente falso!

EVITA CONTESTAR Y RESPONDER 
MENSAJES DE NÚMEROS 

DESCONOCIDOS.¡DENUNCIA!
SI ERES VÍCTIMA

DESCONOCIDO

Buenas tardes 
Sr. Germán:
Su paquete con el código 
G-234BA está esperando, 
configure sus 
preferencias de depósito. 
AQUÍ.

¡No deposites!
¡CUIDADO!

Q W E R T Y U I O P

Z X C V B N M

A S D F G H J K L

DENUNCIA AL:
¡ALERTA DE
EXTORSIÓN!



SOCORRO ÁVILA 

El presidente municipal de Pachu-
ca, Sergio Baños Rubio, aún no ha 
solventado las observaciones que 
le realizó la Auditoría Superior del 
Estado de Hidalgo (ASEH) por el 
supuesto pago de más de 5 millones 
de pesos a “aviadores” en el ayun-
tamiento, pues ni siquiera ha sido 
notificado.

Así lo aclaró en entrevista el titu-

lar de la ASEH, Jorge Valverde Islas, 
desmintiendo las declaraciones del 
alcalde, quien aseguró que enviaron 
las documentales para comprobar 
que los trabajadores por los cuales 
se erogaron 5 millones 081 mil 181 
pesos pertenecen a los integrantes de 
la asamblea municipal.

El auditor superior explicó que, a 
partir de la entrega del informe de la 
Cuenta Pública al Congreso de Estado, 
la ASEH tiene un periodo de diez días 
para notificar a los entes púbicos so-

bre las observaciones que recibieron, 
y una vez son notificados, tienen 20 
días para solventar.

En el caso específico de Pachuca, 
dijo “todavía ni le notificamos […] una 
vez que se le notifique, él prepara su 
solventación, la hace llegar y vemos 
si acredita o no”, afirmó.

Según consta en el informe, el mu-
nicipio erogó más de 5 millones de 
pesos para pago de personal even-
tual, sin embargo, no se encontra-
ron evidencias de sus actividades 
realizadas ni de los controles necesa-
rios para verificar su asistencia a sus 
diferentes actividades para justificar 
su pago de nómina.

Aunque mínimos, sí han  
encontrado otros casos 

Valverde Islas lamentó que durante 
su gestión al frente de la Auditoría no 
ha sido el primer caso en donde detec-
tan la presencia de “aviadores” en los 
ayuntamientos, es decir, personal del 
que no se comprueba su asistencia o 
realización de sus funciones, pero sí el 
pago de nómina.

Declaró que durante el año con 
siete meses que lleva al frente de la 
ASEH han encontrado cerca de cinco 
casos, por lo que exhortó a los ediles a 
evitar este tipo de prácticas, pues de lo 
contrario serán obligados a reintegrar 
el recurso.
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PACHUCA EROGÓ 5 MDP PARA PAGO DE PERSONAL EVENTUAL

Desmiente Jorge Valverde 
a Baños: no ha solventado  
observación por ‘aviadores’

Ni siquiera ha sido notificado, 
aclaró el titular de la Auditoría 
Superior del Estado

CARLOS CAMACHO

E
L EXGOBERNADOR DE Hidalgo Manuel 
Ángel Núñez Soto y la exdiputada federal, 
Martha Gutiérrez Manrique, forman parte 
de una lista de 2050 priistas que demandan 
la renuncia de la dirigencia nacional del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) y que se 
posponga la XXIV Asamblea Nacional, en la que temen 
que Alejandro Moreno Cárdenas busque reelegirse y 
así poder nombrar por sí solo a los coordinadores de 
sus endebles bancadas en el Congreso de la Unión y en 
los congresos locales.

ADEMÁS DE LOS dos hidalguenses, hay figuras como 
los exgobernadores de Nuevo León, Chihuahua y Baja 
California Sur y la expresidenta nacional del CN del PRI, 
Dulce María Sauri Riancho, quien encabeza esta movi-
lización contra la pretendida reelección de la dirigencia 
nacional que forman Alito Moreno y la hidalguense Caro-
lina Viggiano Austria.

LA XXIV ASAMBLEA del Consejo Político Nacional es-
tá programada para celebrarse el domingo 7 de julio y, de 
acuerdo con quienes demandan la salida de los dirigentes 
nacionales, hay una pretensión de Moreno Cárdenas por 
prolongar su mandato, ese que debió haber dejado desde 
el año pasado, pero con el pretexto de que había proceso 
electoral en curso, decidió modificar los estatutos para 
continuar hasta agosto de este año.

PERO ADELANTÓ FECHAS y convoca a su asam-
blea nacional el próximo domingo y el temor de quie-
nes demandan no más reelecciones en la dirigencia 
nacional, bajo ninguna circunstancia, es que Alito 
modifique los estatutos para prolongar su estancia en 
la dirigencia nacional y así poder nombrar de manera 
unilateral a los coordinadores en las cámaras de Dipu-
tados federales y de Senadores, además de los congre-
sos locales.

LOS INCONFORMES ARGUMENTAN que con Alejan-
dro Moreno el partido ha perdido espacios y votos desde 
el 2021 y este año “el PRI obtuvo los peores resultados de 

su historia. El 2021 el tricolor perdió ocho gubernaturas 
(incluida la tierra de Alito Moreno, Campeche).

DESDE ENTONCES SE pidió la renuncia de Alito, 
pero él, “indebidamente”, extendió su mandato hasta 
agosto del 2023 y ahora, antes de concluir el proceso 
electoral 2023-2024, “violando la normatividad” con-
voca a asamblea para operar otra reforma estatutaria 
que permita su reelección como presidente y para con-
cretar más atribuciones, como nombrar directamente 
a coordinadores de sus menguadas fracciones parla-
mentarias federales y locales.

POR ESO, LOS abajo firmantes de un documento públi-
co piden que se separe del cargo, se designe a un grupo 
de expresidentes del PRI y personajes de trayectoria y 
prestigio para constituir una dirigencia interina que pre-
pare la próxima asamblea.

VEREMOS SI ALITO no sale con su “domingo siete” y 
maniobra para mantenerse en la dirigencia de un partido 
que camina hacia su extinción.

BALCÓN POLÍTICO
Movimiento contra la reelección de Alito

José Antonio Rojo llama a la no 
reelección en dirigencia del PRI 
SOCORRO ÁVILA 

El priista hidalguense José Anto-
nio Rojo García de Alba hizo un 
llamado a la militancia del Revo-
lucionario Institucional (PRI) a 
respetar los principios del partido 
y no permitir la reelección de las 
dirigencias, ya que esto podría de-
finir si el partido tiene o no futuro 
en procesos electorales.

En entrevista, el exdiputado fe-
deral y exdelegado de la campaña 
de Xóchitl Gálvez en Hidalgo ma-
nifestó su postura en contra de la 
reforma que se plantea al artículo 
178 de los estatutos del partido pa-
ra permitir una reelección de hasta 
tres periodos consecutivos por cua-
tro años a las dirigencias nacionales.

De aprobarse, Alejandro More-
no Cárdenas, quien ya cumple un 
periodo de cuatro años, podría per-
manecer al frente del tricolor hasta 
el 2032 junto con Carolina Viggiano 
Austria como secretaría general.

Ante ello, Antonio Rojo conside-
ró que esta propuesta es contraria 
a los principios que dieron origen 

al PRI, basados en la revolución de no 
permitir la reelección, “sería totalmen-
te contrario a la esencia del partido […] 
La discusión es si el PRI tiene futuro o 
no, o en mi caso es si queremos per-
manecer”, mencionó.

De igual forma, planteó la urgencia 
por modernizar al partido, pero a su 
vez regresar a sus orígenes y para ello 
será necesario que la dirigencia nacio-
nal esté representada por una nueva 
figura, “tiene que venir una nueva 
forma de hacer las cosas y una nueva 
dirigencia”, apuntó.

A unos días de celebrarse la Asam-
blea Nacional Ordinaria, José Antonio 
Rojo hizo un llamado a la militancia a 
no permitir la reelección, pues de esta 
manera existe la confianza de recupe-
rar la fuerza política que era el PRI y 
ser una opción para el electorado.

“El tema es si es opción o no (el 
partido) y yo creo que sí”, afirmó tras 
llamar a la reflexión sobre el futuro de 
este instituto político, “queremos un 
partido que camine hacia adelante, 
que venga una nueva dirigencia a en-
cabezar los nuevos esfuerzos, a repre-
sentar cosas nuevas, volver al tiempo 
de los triunfos”, finalizó.

t   Sergio Baños aseguró que 
enviaron las documentales para 
comprobar que los trabajadores 
pertenecen a los integrantes de 
la asamblea municipal.   
Foto Benjamín H.V.

s   La propuesta de reelección es contraria a los principios que dieron 
origen al PRI, consideró José Antonio Rojo García de Alba. Foto Especial



MARTHA DE LA ROSA 

El titular de la Secretaría de Con-
traloría de Hidalgo, Álvaro Bar-
dales Ramírez, indicó que ac-
tualmente se llevan a cabo tres 
tipos de investigación por parte 
de esta dependencia.

En entrevista con medios de 
comunicación detalló que la 
primera corresponde al acta de 
entrega-recepción de la anterior 
administración estatal y, aunque 
han pasado 22 meses de posesión 
del actual gobierno, todavía no es-
tá concluida esa revisión.

Recordó que se presentaron 60 
denuncias en la Procuraduría Ge-
neral de Justicia del Estado de Hi-
dalgo (PGJEH) y 22 en el Tribunal 
de Justicia Administrativa.

La cuantificación es de 2 mil 
200 millones de pesos, “cada vez 
que denunciamos anotamos los 
montos”, expresó.

Estas investigaciones no se 
han terminado, dijo, tan es así 
que siguen siendo noticia todos 
estos días.

Señaló que un procedimiento de 
carácter legal de desvío de recursos 
en promedio se lleva 4 años a nivel 
mundial, mientras que en Hidalgo 
apenas se llevan 22 meses. Sobre 
el tiempo, dijo que es porque 
los acusados tienen derechos y 
pueden interponer recursos en 
contra de quienes acusan, para 
defenderse si consideran que hay 
un asunto ilegal. 

Indicó que en la dependencia a su 
cargo están concluidas las revisio-

nes; sin embargo, las dependencias 
deben continuar con sus procesos 
para resolver estas denuncias.

En un segundo caso están los 
que corresponden a situaciones 
de denuncias o de investigaciones 
que hace la Federación, la Función 
Pública, la Auditoría Superior de la 
Federación y los despachos de con-
tadores que están contratados para 
las revisiones. “Eso también lo trae-
mos nosotros en investigación”. 

Además, también ya realizan lo 
correspondiente a la revisión de 
las cuentas públicas de esta admi-
nistración, “de hecho ya están en 
procedimiento”, expresó, al tiempo 
que dijo que son relativas al ejerci-
cio fiscal del 2023.

Dijo que están contratando a los 
despachos externos, que son 40, 
mismos que revisan 60 cuentas 
públicas de los organismos descen-
tralizados, “estamos en el proceso 
de contratación y van a revisar el 
ejercicio 2023”.
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Inicia La Reforma con la recepción  
de fraccionamientos ‘fast track’

VECINOS DE SAN LUIS II ACUSAN AMENAZAS

ADELA GARMEZ

El municipio de Mineral de la Re-
forma hizo un listado de 11 fraccio-
namientos que serán recepcionados 
‘fast track’ por la siguiente admi-
nistración, como parte del proceso 
de entrega-recepción; en este caso, 
destaca el asentamiento denominado 
San Luis II.

Este espacio, donde la presidenta 
del DIF municipal, Shadia Martínez 
Lozada, pretende edificar el Institu-
to Mexicano de Oftalmología (IMO), 
mantiene en proceso de escrituración 
y equipamiento un área donada por 
10 mil 082.06 metros cuadrados, de 
acuerdo con un documento propor-
cionado a La Jornada Hidalgo.

Desde junio del año pasado, Mar-
tínez Lozada aseguró que en octubre 
de esa anualidad inaugurarían el IMO 
en un terreno donado de 5 mil me-
tros en el Fraccionamiento San Luis 
II, pues, a través de la fundación Tú y 
Yo Creciendo Juntos, lograron ges-
tionar con el Instituto Mexicano de 
Oftalmología de Querétaro que una 

filial fuera para Hidalgo. 
Dijo que el hospital del estado 

vecino está hecho en contenedores, 
por lo que replicarían la medida en 
el municipio, lo que permitiría que la 
construcción fuera rápida.

Cabe recordar que el fracciona-
miento fue construido por la empresa 
Grupo Vabe S.A. de C.V., quien tiene 
como administradora única a Zayne 
María Murillo Arredondo, familiar 
del exprocurador de Justicia, Jesús 
Murillo Karam.

En agosto de 2023, el alcalde con 
licencia, Israel Felix Soto, afirmó que 
estaban a días de colocar la primera 
piedra del hospital que contaría con 
ocho especialidades: Glaucoma, Ima-
genología, Baja visión, Oculoplástica, 
Oftalmopediatría, Prótesis ocular, 
Retina y Segmento anterior y Córnea, 
así como dos quirófanos equipados 
para su operación.

No obstante, en octubre de ese 
año habitantes de San Luis II mani-
festaron que existía un conflicto por 
la posesión y uso de un área de 7 mil 
200 metros cuadrados, en donde se 
planteaba la construcción de dicha 

clínica; es decir, 2 mil 200 metros más 
de los planteados en un inicio.

Según los vecinos, el área original-
mente estaba destinada para equi-
pamiento urbano, áreas recreativas 
y áreas verdes, pues así estaba esti-
pulado en el proyecto de la construc-
tora Grupo Vabe.

En noviembre pasado, Shadia Mar-
tínez, durante su tercer informe de 
actividades al frente del DIF de Mi-
neral de la Reforma, insistió en que 
el IMO se instalaría en el municipio, 
pero un mes después. 

Sin embargo, en diciembre vecinos 
del fraccionamiento y constituidos 
como la Asociación Civil Unión de 
Resistencia y Persistencia Unidos de 
San Luis II expusieron que recibieron 
diversas amenazas “de forma anóni-
ma” luego de la destitución del comité 
vecinal que, presuntamente, habría 
autorizado la instalación del IMO en 
áreas verdes sin el consentimiento de 
los vecinos.

Asimismo, dijeron que al opo-
nerse fueron objeto de amenazas 
vía telefónica y vigilancia constan-
te de sus actividades al interior del 
fraccionamiento.

Por ello, iniciaron carpetas de in-
vestigación en contra de quien o quie-
nes resulten responsables, así como 
en contra del alcalde. Además, asegu-
raron que la constructora el IMO no 
había dado respuesta a sus reclamos.

Hasta el momento, dicho instituto 
no ha podido ser construido.

REGISTRA TU
MARCA CON UN

La Secretaría de Desarrollo Económico y el Instituto 
Mexicano de la Propiedad Industrial te invitan a 

registrar tu marca a través de la

PRECIO DIFERENCIAL
CAMPAÑA DE

de tarifas para grupos menos favorecidos 2024-II

de descuento

solo pagas

$312.64
Dirigido a: 
• Personas adultas mayores
• Personas en situación de vulnerabilidad 
• Pueblos indígenas 
• Personas emprendedoras del 24 de junio al 14 de julio de 2024

Inscripciones:

Personas interesadas en obtener los requisitos,
enviar correo electrónico a: marcos.oropeza@hidalgo.gob.mx

itzmalzin.duran@hidalgo.gob.mxInformes:
771 688 6026 ext. 168 y 231

*No aplica a:
• Asociaciones civiles
• Empresas consultoras

Está pendiente la escrituración de más 
de 10 mil metros cuadrados de terreno 
donado para edificar el Instituto 
Mexicano de Oftalmología

Todavía no concluye entrega 
recepción de gobierno pasado

Se presentaron 
60 denuncias en 
la PGJEH y 22 en 
el Tribunal de 
Justicia 
Administrativa
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La Sala Regional Ciudad de México 
del Tribunal Electoral del Poder Judi-
cial de la Federación (TEPJF) desechó 
cerca de una docena de demandas 
promovidas por los partidos Acción 
Nacional (PAN) y de la Revolución De-
mocrática (PRD) para controvertir la 
elección de senadurías en Hidalgo.

En sesión plenaria, los magistrados 
resolvieron los diversos juicios de in-
conformidad en donde los promoven-
tes buscaban la nulidad de la votación 
emitida en diversas casillas de los siete 
distritos electorales federales.

Además, controvertían la decla-
ración de validez de las elecciones 
y el otorgamiento de las constan-
cias de mayoría a Simey Olvera 
Bautista y Cuauhtémoc Ochoa 
Fernández.

En su resolución, los magistrados 
regionales desecharon los juicios de-
bido a que los promoventes en sus 
demandas buscaban la nulidad de los 
resultados plasmados en las actas de 
cómputo a nivel distrital, no obstan-
te, al tratarse de una elección de se-
nadurías debieron controvertirse los 
resultados consignados en las actas de 
cómputo de la entidad.

Por lo anterior, fueron desechadas 

las demandas y consideraron necesa-
rio no hacer un pronunciamiento de 
fondo sobre las cuestiones planteadas.

Cabe recordar que ante la Sala 
Regional de la Ciudad de México 
fueron ingresados 27 juicios de 
inconformidad relativos a las elec-
ciones de diputaciones federales y 
senadurías.

Algunos de los promoventes son el 
Partido de la Revolución Democráti-
ca (PRD), Acción Nacional (PAN) y el 
Partido del Trabajo (PT), los cuales 
buscan la nulidad de las votaciones 
recibidas en algunas casillas, además 
de impugnar la declaración de validez 
de las elecciones y la entrega de cons-
tancias de mayoría.

 FUERON PROMOVIDAS POR EL PAN Y EL PRD

Desecha el TEPJF demandas  
contra elección de senadurías
Controvertían la declaración de validez  
de las elecciones y el otorgamiento de las 
constancias de mayoría a Simey Olvera y 
Cuauhtémoc Ochoa

Susana Ángeles inaugura  
cinco aulas educativas en  
el CECyTE por 2.8 mdp
ALEXANDER MENDOZA 

La presidenta municipal de Ti-
zayuca, Susana Ángeles, realizó la 
inauguración oficial de cinco aulas 
educativas en la planta alta del Co-
legio de Estudios Científicos y Tec-
nológicos del Estado de Hidalgo 
(CECyTE), ubicado en el fracciona-
miento Los Arcos.

Ante la presencia de unos 350 
estudiantes y docentes, la alcalde-
sa refirió que la inversión de la obra 
equivale a 2 millones 871 mil 119 
pesos, correspondiente al Fondo 
de Aportaciones para la Infraes-
tructura Social Municipal (FAIMS), 
de la Secretaría de Obras Públicas 
Municipal, que traerá un beneficio 
directo para 800 estudiantes del 
plantel académico.

Asimismo, refirió que gracias al 
programa municipal denominado 

Escuela Solidaria y Abierta (ESyA), 
se logró la adquisición de cinco pi-
zarrones y 59 butacas como parte 
del mobiliario de los nuevos salo-
nes que albergarán a los alumnos 
de reciente ingreso.

Ángeles Quezada señaló que 
el municipio va en crecimiento 
y con ello el apoyo permanente 
para las juventudes en la búsque-
da de un mejor futuro, por lo que 
recordó que de forma reciente se 
realizó el Festival Metsi, segun-
da edición, donde participaron 
artistas de talla internacional y 
nacional, aunado a talentos loca-
les, ante la presencia de 12 mil 
espectadores.

En tanto, la directora del plantel, 
Beatriz Hernández Guerrero, agra-
deció durante su intervención a la 
presidenta Susana Ángeles por el 
invaluable apoyo para la generación 
de este proyecto.

s    Los magistrados resolvieron 
diversos juicios de inconformidad 
que buscaban la nulidad de la 
votación emitida en diversas 
casillas. Foto Especial

Por malos manejos, padres sacan a directora de primaria en Cuautepec
NATHALI GONZÁLEZ

Acusada de malos manejos financie-
ros, la mañana del jueves padres de 
familia de la Escuela Primaria 18 de 
Marzo, turno matutino, en el centro 
de Cuautepec, sacaron a la directora 
María Antonia Cruz Téllez.

Lo anterior, luego de que los tuto-
res, quienes han presentado pruebas, 
cerraron la escuela para no permitir 
más la permanencia de la directora 
en el plantel y lograr respuesta de 
la SEPH para que sea investigada y 
sancionada.

Para hablar con madres y padres 
se presentó Tiberio Ramírez Espejel, 
subjefe de servicios educativos en la 
región Tulancingo; Adelina Badillo 
Miranda, jefa de sector, y el supervi-
sor Marcelo Cuvas Cervantes.

Este último quedó como director 

interino, ya que María Antonia Cruz 
Téllez permanecerá en “resguardo”, 
informaron los padres de familia, 
quienes además denunciaron inti-
midación por parte de un abogado 
-hijo de la directora-, quien acudió a 
fotografiarlos.

Los tutores señalaron que espe-
ran que la directora sea destituida, 
le quiten clave y devuelva el dinero a 
las primarias 18 de Marzo y Andrés 
Quintana Roo, en donde fungió como 
directora y también fue acusada de 
malos manejos.

Ayer, La Jornada Hidalgo dio a 
conocer que la Sociedad de Padres 
de Familia de la Escuela Primaria 
18 de Marzo, turno matutino, so-
licitó por escrito a la Subdirección 
de Servicios Regionales auditar a 
María Antonia Cruz Téllez, de la 
que dijeron ha “hecho negocio”, 
“saqueado” y “falsificado” firmas 

y notas, cobra apoyos que recibe 
de autoridades a los padres, entre 
otras anomalías.

Razón por la cual también el co-
mité de padres pidió inmovilizar las 
cuentas de Bansefi y la cuenta vigente 
de las tiendas escolares.

s  La alcaldesa de Tizayuca refirió que la inversión de la obra corresponde al 
Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal.
Foto Especial

El comité de 
padres pidió 
inmovilizar la 
cuenta vigente de 
las tiendas 
escolares

s Los tutores señalaron que esperan que la directora sea destituida, le 
quiten clave y devuelva el dinero. Foto Especial
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ALEJANDRO BAILLET

La editorial Letras Surfistas, junto con 
la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP), presenta Vampiros, 
libro que los amantes del género guar-
darán como un tesoro en una cripta 
literaria. 

En la obra de recopilación se in-
cluyen los mitos, las leyendas, frases 
representativas, cuentos y poemas, di-
bujos a lápiz, a tinta y grabados de los 
seres que han despertado pasiones, te-
rror y amor especial desde hace siglos.

Tayde Bautista, editora de Letras 
Surfistas, revela los secretos de la obra, 
además de incrementar las interro-
gantes sobre la necesidad de voltear 
a ver a los seres que la noche abriga. 

“¿Por qué nos gustan tanto los vam-
piros? Esos seres que chupan sangre 
y renacen del inframundo y son in-
mortales han sido representados en 
obras de literatura, teatro, cine, series 
de televisión, videojuegos. ¿Será que 
es por su inmortalidad? ¿Será que 
los humanos no hemos alcanzado la 
inmortalidad y es por eso que nos fas-
cinan?”, reflexiona.

Los no muertos siempre alimenta-
rán las estanterías de las librerías, son 
eternos y con ellos la sed de leer, de ver 
sus películas o, en la actualidad, series.

Pero en este libro se mezclan los 
sentidos, se huele la tinta, como si 
fuera sangre, en cada dibujo, en cada 
letra, en cada colmillo.

“Hace unos años surgió la idea de 
hacer este libro, sin embargo, la cues-
tión era cómo hacer uno que incluya 
a los vampiros, ¿a todos? Imposible. 
Tampoco soy una especialista en el gé-
nero. Así que fue como llamé a Miguel 
Lupián y Bernardo Ruiz, investigué 
sobre las antologías de vampiros que 
son muchas y que incluyen los mejores 
cuentos de vampiros.

“Finalmente, me decidí por hacer 
una guía vampírica dirigida a los jó-
venes, con un tono ligero, divertido y 
que incluyera el origen de los vampi-
ros, párrafos de películas, de textos, 
ensayos, diálogos, cuentos y datos cu-
riosos. Después convoqué a artistas 
e ilustradores, les envíe párrafos de 
cuentos y novelas y con esa idea ellos 
interpretaron y dibujaron a Drácula o 
a los vampiros como los imaginaran”.

Una obra de mucho talento e inspi-

ración en la que se sumaron Bernardo 
Ruiz, Miguel Lupián y Paulina Váz-
quez, quienes le ayudaron a compilar 
historias.

Paulina Vázquez hizo las leyendas y 
los datos de los vampiros predraculia-
nos y postdraculianos.

“Los artistas visuales como Mano-
lo Garibay, Sara Soriano y Veranda 
Sánchez y yo ilustramos este libro. 
No obstante, realizar las biografías y 
los diálogos de las películas me tomó 
meses: escoger qué diálogo era el ade-
cuado, qué imagen quedaba con qué 
y, especialmente, ilustrar a todos los 
autores fue agotador. Pensé que no to-
dos debían parecerse, así que con las 
fotos de los autores desconocidos hice 
mi interpretación, algunos no pude 
encontrar sus imágenes. Por último, 
el diseño que realizamos entre la di-
señadora Sofía Soriano y yo nos tomó 
también varios meses, cada sección 
debía ser distinta, ligera, divertida, 
pero al mismo tiempo sustancial.

7LA JORNADA HIDALGO
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Eterno amor por la sangre
 INCLUYE MITOS, LEYENDAS, CUENTOS, POEMAS Y MÁS

Vampiros, un libro de Letras 
Surfistas y la BUAP para los viejos  
y nuevos amantes del género

A este trabajo se 
sumaron 
Bernardo Ruiz, 
Miguel Lupián y 
Paulina Vázquez

“Los coeditores de la BUAP, de 
Puebla, nos apoyaron con los ajus-
tes finales de corrección y la impre-
sión. Los cuentos que incluimos 

fue Berenice de Edgar Allan Poe, El 
extraño de Lovecraft, Vampiro de 
Emilia Parda Bazán y varias histo-
rias más”. 

s  En este libro se mezclan los sentidos, se huele la tinta, como si fuera sangre, 
en cada dibujo, en cada letra, en cada colmillo. Foto Especial
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COLUMNA

Son las 
reformas y 

otra cosa, las 
donaciones en 
La Reforma.

Balcón político
Carlos Camacho 4

REDACCIÓN

La Secretaría de Infraestructura 
Pública y Desarrollo Urbano Soste-
nible (Sipdus) arrancó con un pro-
grama de bacheo en las carreteras 
estatales que se encuentran en la 
Zona Metropolitana de Pachuca, 
con la finalidad de mitigar los da-
ños en las vialidades afectadas por 
las lluvias en las últimas semanas.

El titular de la dependencia, Ale-

jandro Sánchez García, recibió una 
partida presupuestal para atender 
de manera urgente el deterioro de 
las carreteras a las que la Sipdus 
se encarga de dar mantenimiento.

De manera inmediata, se des-
tinó recurso, personal y mate-
rial para iniciar los trabajos en 
los bulevares Felipe Ángeles, 
Nuevo Hidalgo y en el crucero 
del Bulevar Centenario con el 
Río de las Avenidas.

No obstante, continuarán en los 

bulevares Rojo Gómez, Minero, 
Santa Catarina, Everardo Márquez, 
Real de la Plata, Las Torres y en la 
carretera Pachuca-Pachuquilla, 
entre otros. 

La Dirección General de Conser-
vación de Carreteras Estatales 
trabaja con 85 metros cúbicos de 
material de sello para el bacheo 
con equipo de Jet Pacher y 123 
metros cúbicos de mezcla asfál-
tica en caliente para las superfi-
cies afectadas en una extensión 

aproximada de 46 kilómetros li-
neales, distribuidos en los tramos 
que más lo requieren.

Las cuadrillas realizarán los 
trabajos conforme lo permitan las 
condiciones climatológicas, pues se 
tiene previsto que en las próximas 
horas se presenten nuevamente pre-
cipitaciones por el huracán Beryl. 

Por último, la dependencia in-
formó que dichas acciones son 
adicionales al programa anual 
de bacheo de la Dirección Gene-
ral de Conservación de Carrete-
ras Estatales.

Se destinó recurso, personal y material para los trabajos 

en los bulevares Felipe Ángeles, Nuevo Hidalgo y en el 

crucero del Centenario con Río de las Avenidas

Sipdus inicia bacheo  
en los bulevares de  
Zona Metropolitana

LA FINALIDAD ES MITIGAR LOS DAÑOS POR LAS LLUVIAS 

s Las cuadrillas realizarán los 
trabajos conforme lo permitan 
las condiciones climatológicas.
Foto Cortesía

SNTE Hidalgo se suma a campaña ‘El agua es vida, el agua se agota’
NATHALI GONZÁLEZ

La sección 15 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) en Hidalgo presentó el jue-
ves la campaña nacional “El agua es 
vida, el agua se agota”.

En conferencia de prensa, Carlos 
García Rueda, encargado de la Se-
cretaría Técnica B, en representa-
ción del secretario general del SNTE 
en Hidalgo, Said Vargas Sáenz, se-
ñaló que el objetivo es implementar 

acciones y medidas tendientes a la 
conservación y el cuidado del agua.

Esto, indicó el representante sin-
dical, partiendo de las sequías recu-
rrentes que se han presentado en el 
país y específicamente en Hidalgo, 
uno de los territorios más afectados.

“Como sindicatos unirse y sumar 
esfuerzos, la solidaridad y respon-
sabilidad social son valores que 
permean nuestra vida sindical y 
así se ha establecido en nuestros 
estatutos”, comentó.

De acuerdo con la comisión or-

ganizadora de dicha campaña en 
la sección 15 del SNTE, se trata de 
acciones concretas que pueden desa-
rrollarse en las casas, en las escuelas 
y comunidades en favor del uso y reú-
so consciente de este líquido.

Explicaron que se pretende que a 
través de los trabajadores de la edu-
cación agremiados al SNTE buscar 
que la sociedad ponga en práctica las 
estrategias del cuidado del recurso 
del agua, considerando que es la es-
cuela uno de los espacios de acción 
social más importantes.

“Nuestro propósito, sobre todo, 
es informar, no crear pánico, no 
alarmar, sí poder brindarles infor-
mación a los padres de nuestros 
alumnos sobre la importancia del 
cuidado del agua, es necesario to-
mar acciones urgentes y dar el pri-
mer paso con acciones concretas”, 
sostuvo García Rueda.  

Se recordó que este año en Hidal-
go, debido a la sequía, se tuvieron 
casos específicos de escuelas que sus-
pendieron clases por falta de agua, 
particularmente en la Huasteca.


